

# Titular de Economía acompañó a Boric en Alemania, Suecia, Suiza y Francia

## Las definiciones de Grau tras la gira: "Se ve una confianza en la capacidad institucional del país"

JORGE SOTO

Tuvo que quedarse en Francia para sostener más encuentros con inversionistas. Se reunió con representantes de la industria del litio, hidrógeno verde, cobre y fabricantes de autos. Así fue el paso del ministro de Economía, Nicolás Grau, por Alemania, Suecia, Suiza y Francia, en el contexto de la gira a Europa del Presidente Gabriel Boric. Desde la Embajada de Chile en París, Grau contó cómo, a su juicio, cambió el panorama de inversión desde que llegaron a La Moneda en 2022 y reivindica la política de tratados de libre comercio y multilateralismo, aunque durante la campaña presidencial su sector pidió revisarlos.

### Mensaje a inversionistas extranjeros

"Les comento distintas cosas. En una presentación parto con la macro (economía), que es bien importante para efectos de tomar una decisión. Y la macro ha mejorado mucho en estos dos años. Cuando me tocaba hacer inicialmente los viajes, yo les decía: bueno, la inflación está en torno al 14%, al 10%, pero la vamos a bajar. Ahora les digo otra cosa, les digo 'bajamos la inflación' y por supuesto que es distinto. La inversión extranjera directa del 2023 fue la más alta desde el número que se tuvo el 2014, entonces la película o la foto, más bien, que yo podría transmitir es mucho más positiva

En materia de seguridad, el secretario de Estado dice que al menos en esta gira los inversionistas no han señalado ese tema como una preocupación para no generar proyectos en Chile.

que cuando partimos el primer año de gobierno".

### Preocupación por retroceso en nivel de confianza debido a los procesos políticos

"Todo lo contrario y, de hecho, valoran cómo Chile procesó ese conflicto. La idea del Presidente de que los conflictos se resuelven con más democracia, eso es algo que es empírico. Más allá de los índices que pueden depender de distintas cosas que se consideran, hay un hecho muy relevante que es que el riesgo país está en los niveles prepandemia y eso a nivel de inversiones es muy marcador. Yo diría que en los hechos se ve una confianza muy grande en la capacidad institucional del país y es algo que se ha resaltado en un contexto mundial en que hay mucha incertidumbre por diversos temas geopolíticos institucionales y en ese contexto Chile resalta".

### Proyección de la CPC de un 1,5% de alza en la inversión de 2024

"Creemos que las proyecciones que existen para nuestra economía en distintas dimensiones son proyecciones que nos invitan a hacer aún mejor las cosas. Creemos que se puede crecer e invertir más. Ahora

**“La inversión extranjera directa del 2023 fue la más alta desde el número que se tuvo el 2014, entonces la película o la foto, más bien, que yo podría transmitir es mucho más positiva que cuando partimos el primer año de gobierno”.**

NICOLÁS GRAU  
 MINISTRO DE ECONOMÍA

lo que diría es que si uno revisa el 2022 y el 2023, siempre hemos tenido resultados mejores que las predicciones. En crecimiento y en inversión, sin ir más lejos, el año 2022, es decir, cuando nosotros ingresamos al gobierno, se esperaba que la inversión medida como formación bruta capital fijo iba a bajar un 3% y subió un 2,7%".

### Metas de Boric en Cuenta Pública: Crecimiento, baja de la pobreza, empleos

"Las metas que se está poniendo el Presidente en algunos casos son ambiciosas y que un Presidente se ponga metas ambiciosas y diga que le cobren la palabra por supuesto que habla bien de su liderazgo. Lo que nos corresponde a los ministros es trabajar para que eso pase. Por supuesto que si uno se pone metas menos ambiciosas es más fácil cumplirlas, pero me

imagino que en términos económicos todos sabemos que hay que tomar metas ambiciosas. La pobreza ya la redujimos y hay otros casos en donde hay que acelerar el tranco".

### Referencia del Financial Times al Tren de Aragua en Chile

"La seguridad es un tema muy importante para el país. Como es una preocupación para la ciudadanía, también es para el Gobierno. Si usted lo relaciona esto a la inversión, en estas 15 reuniones de esta gira nadie me ha levantado el tema".

### Aprendizaje desde que el sector pedía revisar los tratados

"Es importante entender que los países en materia de política exterior tienen miradas de largo plazo y es importante que exista esa estabilidad, y una ta-



Ministro de Economía, Nicolás Grau, con la Plaza Salvador Allende de París de fondo.

rea fundamental que tienen los presidentes justamente es dar continuidad a las políticas en esa materia y, al mismo tiempo, también es cierto que los tratados se han ido modernizando. La modernización del tratado con la Unión Europea es un logro muy importante de nuestro país y tiene cosas distintas respecto a tratados anteriores, entonces los países tienen que encontrar una buena combinación de estabilidad institucional al mismo tiempo que se van

mejorando ciertos aspectos, y eso es justamente lo que ocurrió en la materia señalada. Insisto. En materia de política exterior hay muchos elementos que son de continuidad. Nosotros siempre hemos sido un sector político tanto de centroizquierda como de izquierda, que cree en un mundo global y donde el multilateralismo es muy fuerte. Y también hay que ver que los acuerdos se han ido mejorando. Ambas cosas son positivas para el país".